

一基地と憲法」をテマにした、政治学者ダグラス・ラミスさんの講演が19日、愛知大 学豊橋キャンパス記念会館であり、ラミスさんは「米軍基地移設問題は沖縄県だけでなく日本の問題」と本質的な理解を求めた。

ト。約200人の市民
らが参加し、米軍基地
問題を中心に憲法や国
のあり方など考えた。
ラミスさんは、19
60年、海兵隊員として
沖縄に駐留。61年の
除隊後は関西に住みな
がら“ベ平連”的一員
として平和運動に取り
組む。80年、津田塾大
教授、2000年から
は沖縄国際大非常勤講
師を務める傍ら、執筆
や講演活動を行う。現在
在、沖縄在住。

講演で、ラミスさんは「沖縄では十数年前
まで『米軍基地の県外
移設』はタブーだったた
が、今は賛成・反対に
しろ考えなければいけ
ない議論のど真ん中に
きていい」と強調。

その上で「沖縄は言
つてみればアメリカと
日本から二重の植民地

的な扱いを受けていた。日本全体の問題として米軍基地移設に對して真剣にどう応えるかだ」と力を込めた。一方、沖縄県が戦略的な防衛の要とされている点について、「仮想敵を北朝鮮や中国とするならば地理的には九州であり違う。あくまでも政治的な要」と指摘。それらを踏まえ「ほ

政治学者のラミスさん講演

米軍基地移設は日本の問題

愛大豊橋校舎で



講演するフミスさん＝愛知大学豊橋キャンパスで

とんどの人が安保条約に沖縄(要石)を譲り、も憲法の条も欲しいと思つてゐる。この矛盾はめるとアーチ橋のように倒れない。これが

「今の状態」と解説した。